

Pontevedra

ADMINISTRACION: FANNY PARDO DE MONTES. - LIBRERIA - OLIVA, 32.
REDACCION: EMILIO DE LA TORRE. - DON GONZALO, 11.

RUEDA COTIDIANA

DEMOGRAFIA

En el Registro Civil se inscribieron ayer los nacimientos de Ricardo José Emilio García Beñin, María de la Concepción Varela Salgado, en la capital; María Teresa Santín Hermida, en la capital; Aurelio Filgueira Cortés, en Salcedo; José Luis Pereira Pardo, en la capital; Margarita Martínez Lourido, en la capital; Carlos Silva Ruibal, en Geve; Gonzalo Filgueira García, en Geve; Amelia Gobas Gesteira, en Bora; Víctor Luciano Ramírez Lamas, en la capital; y María del Pilar Rodríguez Blanco, en la capital.

También se registraron las defunciones de María Carreira, de 68 años, en Bora; Manuel Ucha Losada, de 75, en Cerponzones; Juan Díaz Pfeiro, de 60, en la capital; y María Dolores Corredoiira Meilán, de 74, en la capital.

Igualmente se inscribieron los matrimonios de José López Gama con Pilar Justo González, en Mourrenta, y Emilio Méndez Acuña con Dolores Fernández Rodríguez, en Salcedo.

Audiencia Provincial

DE LO CONTENCIOSO

Tranvías Eléctricos de Vigo interpuso recurso contencioso-administrativo contra acuerdo del Tribunal Económico Administrativo Provincial, que desestimó reclamación entablada por la entidad recurrente contra liquidación que le practicó el Ayuntamiento de dicha ciudad por la tasa de aprovechamiento de suelo, subsuelo y vuelo de la vía pública, correspondiente al año en curso.

También interpuso recurso contencioso-administrativo el Ayuntamiento de Vigo, contra resolución del Tribunal Económico Administrativo Provincial, de fecha 30 de agosto último, recaída en reclamación promovida por don Saúl Vázquez-Viso Rodríguez, contra el pago que le exigió dicho Ayuntamiento por derechos de reconocimiento sanitario.

COSAS del momento

RECITAL POETICO

Hoy, miércoles, a las ocho de la tarde, organizado por la Delegación Provincial de la Subsecretaría de Educación Popular, y en el salón de actos del Liceo Casino pontevedrés, dará una audición poética el conocido recitador Fernández Cueto, que ya en anterior ocasión fué escuchado con agrado en nuestra ciudad.

El recital, que será una verdadera antología poética, comprenderá obras de autores clásicos y modernos, con una original interpretación a tres voces de un fragmento de la escena V de Hamlet.

Se han cursado invitaciones a autoridades y representaciones culturales, esperándose con ansiedad la actuación de este recitador, conocido del público pontevedrés. La entrada será libre.

De Sociedad

NATALICIO

Dió a luz un niño la esposa del teniente de Artillería don José García Lores, estimado amigo nuestro.

La enhorabuena al venturoso matrimonio.

LOLA LERONES SUFRE UN ACCIDENTE

Ingresó en el Sanatorio Marescot la distinguida señorita Lola Lerones, para ser asistida de lesiones que sufrió en una caída en la vía pública.

Hacemos votos por el pronto y total restablecimiento de la paciente.

Sucesos

SE CAE EN UN PANTANO
Trabajando en las obras del pantano de Geve, sufrió una caída el obrero Rufino López Rivas, causando erosiones y contusiones en diversas partes del cuerpo y fuerte contusión en la región nasal, con fractura de los huesos propios, lesiones todas ellas que fueron calificadas de pronóstico reservado en el Sanatorio Santa Rita, en donde ingresó dicho lesionado.

OTRO ACCIDENTE DEL TRABAJO
También ingresó en el Sanatorio Santa Rita la obrera de una fábrica de conservas de El Grove, Julia Rodríguez Domínguez, la que hallándose en el trabajo se produjo una herida incisa en la muñeca izquierda, con sección de tendones externos de los dedos.

CRUZ ROJA
Se prestó asistencia facultativa a Félix Quintela Portocelco, vecino de Lérez, que se ocasionó una herida cortante en la región rotuliana, debido a una caída, y a Celestino Muñíos, vecino de Salcedo, que presentaba intoxicación etílica y herida contusa en la región parietal izquierda y fuerte contusión en el hombro del mismo lado.

UN INCENDIO
Un violento incendio destruyó una casa sita en la parroquia de Chapelá, propiedad de María Santorio Otero, que habitaba dicho inmueble con sus hijas, todas las cuales se hallaban en una fiesta, de noche, en el momento de ocurrir el siniestro.

El inmueble quedó totalmente destruido. Las pérdidas se calculan en unas sesenta mil pesetas, cantidad en la que estaba asegurada la casa incendiada.

Se procedió a la detención de la referida propietaria, por creerse que el fuego ha sido intencional y no a consecuencia de un cortocircuito, como la detenida había manifestado.

TRES LESIONADOS EN REVERTA

Por motivo de la venta de una yegua, tuvieron un altercado en la feria últimamente celebrada en Golada, Victoriano Rodríguez García y Victoriano Rodríguez Taboada, vecinos del municipio de Lalín, y Antonio Blanco Pardo, de la provincia de Lugo, los cuales se acometieron con piedras y paños, a consecuencia de lo cual resultaron los tres lesionados.

POR ESCANDALO

Al gobernador civil ha sido denunciado Jaime Vázquez Mourino, de la provincia de La Coruña, el cual al regresar de Golada a su pueblo, formó un escándalo en términos de borracheros.

UN APROVECHADO

El vecino de Campo Lameiro, Eleuterio Fraga Escudero, halló en una finca de un convecino suyo un reloj, el que llevó para su domicilio, y pasado un año vendió éste a otro convecino, motivo por el cual se le denunció a la autoridad competente.

ROBA A SU AMO

El vecino de Cubero, Manuel Alfaya, que se hallaba de criado en casa de un vecino de la parroquia de Achas, se apoderó de varios objetos propiedad de su amo, ausentándose con ellos para su pueblo, en donde lo detuvo la guardia civil, la que recuperó los objetos robados.

AYUNTAMIENTO

SESION DE LA COMISION PERMANENTE

Celebró sesión la Comisión Municipal Permanente, acordando: Resolver diversos expedientes de concesión de licencias de apertura de establecimientos y otros. Se aprobó expediente número 48/950, tramitado por la Agencia ejecutiva.

Prestar conformidad al acta de recuento de valores en poder del agente ejecutivo y liquidación practicada en 30 de septiembre próximo pasado.

Enterarse de un oficio del excelentísimo señor gobernador civil, trasladando otro de la Dirección General de Administración Local, relativo a nuevas denominaciones en distintas calles.

En vista de oficio de la Jefatura de Obras Públicas, se acordó que por el señor arquitecto municipal se informe respecto a los trabajos que deberán llevarse a cabo para subsanar los defectos de los desagües, en los caminos municipales que tienen su enlace

Administración Pública

GOBIERNO CIVIL

Se ha recibido en el Gobierno Civil una comunicación del Ministerio de lo Gobernación, dando cuenta de haber sido acordada la clausura del Consulado del Uruguay establecido en Vilagarcía, y que ha cesado como titular honorario de dicho Consulado don José María Baldomir Barreiro.

La Dirección General de Administración Local ha verificado el siguiente prorrateo, que corresponde abonar mensualmente por los ayuntamientos donde ha prestado sus servicios el secretario de Ayuntamiento jubilado, don José Fernández Barros, cuyo prorrateo es el siguiente: Tomiño, 233'29 pesetas; Campo Lameiro, 68'77; Silleda, 4'16, y Buen, 893'76.

DE HACIENDA. -- PENSIONES

Por la Dirección General de la Deuda y Clases Pasivas han sido concedidas las siguientes pensiones:

Doña Rosario Barros Barros, doña Dosinda Bravo, doña Manuela Suárez, don José Parra Gómez, doña María Luz Rodríguez, doña Carmen Fontela, don Ignacio Blanco, don Juan Penedo, don Benito Antonio Sanjuán Martínez, don José Puga, doña Carmen Portela, don Ovidio Penedo Vázquez, doña María Megase Herranz, doña María Rodríguez Teixeira, doña Josefa Suárez Abalde, doña Adelma Sánchez Penas y D. Francisco Gago Maquieira.

EXPOSICION DE EXPEDIENTE

Por el plazo de diez días se halla expuesto en la oficina correspondiente, todo lo actuado en el expediente por defraudación, instruido por descubrimiento de importación clandestina de café en La Cañiza, en virtud de haber presentado recurso de alzada, para ante el Tribunal Económico Administrativo Central, contra acuerdo de la Junta Administrativa de la Delegación de Hacienda de Pontevedra, relacionado con dicha defraudación.

DE MINAS. -- EXPEDIENTES CANCELADOS

Han sido cancelados los expedientes de permiso de investigación de la mina "Constancia", solicitado por don Emilio Rodríguez Salgado, en el municipio de Roideiro, y el de la mina "La Azucena", solicitado por don José Fernández Pérez, en el municipio de Salvatierra de Miño.

También fué cancelado el expediente de concesión directa de la mina "Carminia", solicitado por don Antonio Medal Carrera, en el término municipal de Salvatierra de Miño.

Vivero

Se esperan los vapores "Queen", de Bilbao, con cemento y "Tourán", de Avilés, en lastre.

LA FESTIVIDAD DE LA VIRGEN DEL PILAR.—Con motivo de la festividad de la Santísima Virgen del Pilar y terminación de la solemne y concurrencia novena que en su honor se venía celebrando en el parroquial de Santa María del Campo, tuvo lugar en el expresado templo una misa, a las 10, a la que asistieron las fuerzas de la Guardia civil, la corporación municipal y autoridades, destacadas personalidades y gran número de fieles.

VISITA DE ALTAS PERSONALIDADES.—Estuvo en esta ciudad, el capitán general de la octava Región Militar, acompañado de su Estado Mayor, siendo recibido por el alcalde y de más autoridades locales.

DE LAS OBRAS DEL GRUPO DE VIVIENDAS PROTEGIDAS.—Las obras que se están llevando a cabo en el lugar de San Lázaro de esta población, para la construcción del grupo de viviendas protegidas "Jesús Rodríguez Álvarez" van muy adelantadas. Ya hay algunas casi edificadas del todo, en lo referente a los trabajos de albañilería.

Plácemes merecen todos aquellos que han intervenido en estas mejoras y que será un medio para aliviar el problema de la vivienda.

DE SOCIEDAD.—Después de haber recorrido varias poblaciones en viaje de nupcias, regresó a esta ciudad el funcionario del Banco Hispano Americano don Félix Oroza Núñez, con su esposa doña Dolores Carballo Comba.

—Precedente de varias capitales, también ha regresado don Constantino Moreiras.

DEPORTES

LA SOCIEDAD CULTURAL DEPORTIVA SALCEDO

Ha celebrado esta sociedad junta general, acordando, entre otros asuntos, el que el equipo de fútbol de esta sociedad forme en la próxima temporada en el torneo de la serie A, Zona Norte, así como dar incremento a su parte cultural, celebrando elección de junta directiva, la que quedó constituida en la siguiente forma:

Presidente, don Rogelio Acuña Acuña; vice primero, don Antonio Jar Dobarro; idem segundo, don Antonio Solla Cons; idem tercero, don José Cochón Carballo; idem cuarto, don Emilio Boullosa Fernández; secretario, don César García Casal; vice, don Manuel Solla Cons; tesorero, don Carmelo Vázquez Pazos; interventor, don Luis Torres Salgueiro; contador, don Antonio Dios Vázquez; vice, don Jesús Puntas Santos; bibliotecario, don Antonio Sánchez Solla; vocal primero, don Julio Montes Pintos; idem segundo, don Luis Lago Quintero; idem tercero, don Eduardo Torres López; idem cuarto, don Manuel de la Torre; entrenador, don Celso Maquieira.

EL COMITE COMARCAL

Nos comunicó en atento escrito don Lorenzo G. Gofi, presidente del Comité Comarcal de Modestos, haber dado posesión de sus cargos en la reunión del pasado día 16, a los siguientes señores: secretario, don Antonio Longa Campos; tesorero, don Eduardo Matos Torres; vocales, don Santiago Riestra Peinador, don Gonzalo Dacosta Esperón y don Amador Larriba Nieto.

En la mencionada reunión se acordó dar comienzo a la competición de las primeras fechas del mes de noviembre, para lo que queda abierto el plazo de inscripción de equipos hasta el día 30 del corriente mes, terminado el cual se entregarán a cada uno de los equipos inscriptos, con la mayor rapidez posible, las correspondientes fichas.

Las solicitudes para tomar parte en la competición deberán dirigirse al presidente del Comité y podrán ser entregadas cualquier día hábil en el domicilio social del mismo, sito en la Plaza Méndez Núñez, 15, bajo.

TELÉFONOS DE EL PUEBLO GALLEGO
Redacción 2570
Administración 2560

Lugo

EDITORIAL

El Instituto femenino

Ha comenzado el curso escolar y el Instituto femenino sigue en su caserón de Conde Pallares. El hecho nos hace insistir de nuevo en la necesidad absoluta de construir un edificio destinado a este Centro de enseñanza o habilitar cualquier casa que reúna mejores condiciones para instalarlo debidamente.

Es sabido que las aulas, las salas de estudio y de prácticas o labores, además de las dependencias, han sido habilitadas en el caserón del Instituto femenino tal como el edificio lo permitía; inmaterialmente y con carácter de provisionalidad. Pero pasan cursos y cursos sin que lo provisional cese, agravándose por ello el acondicionamiento malo, pésimo del Instituto, con la consecuencia lamentable de que la labor docente no pueda ser completa, ni rinda los frutos que debiera.

El daño es de bastante importancia; y precisa evitarlo. Las muchachas que estudian en estas condiciones, aun redoblando su esfuerzo para suplir deficiencias forzadas en la lección de los profesores, llegarán a los centros superiores de enseñanza con vacíos en su formación cultural. Se verán precisadas entonces a ensanchar los cursos normales o a llegar a su final con muchos conocimientos sin base, con una ciencia frágil y sin disciplina. En cualquiera de ambos casos, en el último sobre todo, el daño trasciende de las propias muchachas estudiantes a la sociedad misma. Y esto ya constituye un problema.

Habría quien crea llegamos a conclusiones exageradas. No, por cierto. Quien medite un poco sobre lo que suele ser y lo que debiera ser el titulado universitario, en muchos casos, puede hallar la razón de varias deficiencias en una enseñanza incompleta de los institutos. Pero los institutos necesitan medios para enseñar.

NUEVO DELEGADO DE HACIENDA

El "Boletín Oficial del Estado" del día de ayer, publica un Decreto del Ministerio de Hacienda, acordado en el último Consejo de Ministros, por el que se nombra nuevo delegado en esta provincia a don Carlos Dupla Zabalza.

MANANA CELEBRA EL GREMIO TEXTIL DE LUGO LA FIESTA DE SU SANTO PATRONO

Habiendo sido autorizada por la Dirección General de Trabajo la celebración de la festividad de San Francisco de Asís, Patrono del gremio textil, para mañana, día 19, en lugar del pasado día 4, según se hizo público; el delegado provincial de Trabajo comunica a todos los comerciantes de tejidos, confecciones, mercería y paquetería, la obligación que tienen de permanecer cerrados los establecimientos en dicho día.

Para solemnizar esta fiesta se celebrará una misa cantada, con sermón a cargo de un distinguido orador sagrado, a las once de la mañana, en la iglesia de los PP. Franciscanos de esta ciudad.

El jefe del Sindicato Provincial Textil recuerda a los productores y empresarios afiliados al mismo, la obligación de asistir a este acto, al que se invita también a los pertenecientes a otras ramas de la producción.

DISTRIBUCION DE FONDOS PROVINCIALES

La distribución de fondos por capítulos para satisfacer obligaciones del presente mes en la Diputación Provincial, alcanza la cifra de 1.428.748'08 pesetas. Los capítulos más importantes son: el de Beneficencia, con 250.827'90 pesetas y el de Obras Públicas, con 543.441'68.

BECAS DEL FRENTE DE JUVENTUDES

Se pone en conocimiento de los afiliados de las Falanges Juveniles de Franco que han solicitado los beneficios de ayuda juvenil, en la modalidad de becas para estudios, que según resoluciones de las Juntas nacionales de la Obra, la concesión para el presente curso escolar, relativa a esta provincia, es la siguiente:

Becas "Alberto Ortega", Julio César Eiriz, para Bachillerato, Becas "Alejandro Salazar", Manuel Rodríguez Díaz, para la Facultad de Derecho y Arturo Losada López, para la de Ciencias Económicas.

EL PUEBLO GALLEGO EN LUGO

Se vende en los siguientes puestos:

Librería Cabado, Gral. Franco, Concha Alfonso, Gral. Franco, Hijos de C. Vázquez, San Marcos.

Manuel Souto Iglesias, Plaza de España.

FOTOGRAFADOS

EL PUEBLO GALLEGO

Con el importe de una entrada puede usted alimentar a un Misionero. No lo olvide, ahora que se acerca el

DOMUND